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本报讯 记者陈翩翩报
道：11日，省海洋与渔业厅党
组书记、厅长王中丙率督导
组抵珠，对我市渔业安全生
产、扫黑除恶专项斗争工作
等开展督导检查，并高度肯
定我市渔业安全生产管理工
作。副市长刘嘉文出席活

动。
督导组一行详细查看了广东

省渔政总队珠海支队香洲大队的
渔业安全生产工作台账，听取了
我市渔业安全生产及管理工作情
况汇报。期间，督导组还登船实
地查看和检查了渔船通讯、导航
系统和救生设备安装、使用、管理
等情况，详细过问和了解我市渔
业生产基础设施建设、管理体制
机制建设、渔业执法检查、海上搜
救及应急处置、渔船通导与安全
装备建设、生计涉渔船舶管理等

各项工作。
督导组认为，我市渔业生

产整体工作良好，多项工作走
在全省前列，尤其是渔业安全
生产责任落实到位、各项管理
措施有效，渔船编队生产、渔港
消防大队的设立以及专业的渔
港消防船配备等为渔业、渔港
安全提供保障。此外，我市渔
政执法管理等成效突出，其中

“两法衔接”打击非法捕捞、生
计涉渔船舶管理、渔港宣传等
方面，均走在全省前列。

督导组要求，结合当前
扫黑除恶专项斗争工作向纵
深推进，要进一步做好相关
工作，切实扫除渔业安全生
产领域黑恶势力；要继续探
索渔业安全生产管理方法，
不断为全省提供先进工作经
验；同时，还要紧绷安全生产
这根弦，认真落实船东、船长
主体责任，行业监管责任及
属地责任，力争渔业安全生
产、扫黑除恶专项斗争工作
取得更好成效。

省海洋与渔业厅抵珠督导检查渔业生产及管理

把扫黑除恶斗争推向深入

本报讯 记者陈翩翩报道：
日前，市海洋农业和水务局组
织检查组深入各区（功能区）开
展农业综合行政执法领域扫黑
除恶专项斗争检查督导工作。

检查组先后听取了各区
关于农业执法办案、农业执法
领域涉黑涉恶线索摸排、治理
农业执法领域“为官不为”行
为等各方面工作情况的汇报，
仔细查阅行政执法案卷、巡查

工作记录以及开展扫黑除恶专
项斗争工作以来的有关文件、制
度、资料等，及时了解并指出工
作中存在的问题。期间，检查组
还与各区相关工作负责人就农
业综合行政执法及扫黑除恶专
项斗争工作中的热点、难点问题
进行交流。检查显示，我市各区
在开展农业执法办案、农业执法
领域涉黑涉恶线索摸排等整体
工作良好，同时也存在个别区农

业执法案件数量偏少、案件卷
宗质量不高、执法装备不全等
问题。

检查组要求，一是提高政
治站位，把扫黑除恶专项斗
争作为当前工作的重点，加
强涉黑涉恶线索的摸排力度
和巡查频次，加大宣传力度，
营造良好的氛围；二是加强
农业综合执法队伍建设，完
善执法装备，充实执法人员

力量，提高执法人员业务水
平；三是加大执法办案力度
和执法检查频次，特别是针
对重点时节及群众反映问
题较多的领域，要开展各类
有效的专项整治行动，依法
查办违法案件，力求在案件
数量和质量上有提升。

此外，检查组一行还现
场检查了各区的定点屠宰厂
等相关企业。

推进农业综合行政执法领域扫黑除恶
市海洋农业和水务局检查组要求各区加强执法提高办案质量

本报讯 记者赵岩报道：西
部首个公立精神康复医院今年
年底将在金湾开建。14日，记
者从金湾区卫计局获悉，总投
资为7802万元的金湾区精神康
复医院，将设置床位200张，预
计2020年建成。

记者了解到，截止到今年3
月底，金湾排查出精神病患者
总人数为886人。随着国家对
精神卫生事业投入与扶持力度
的加大，新型农村医疗合作、肇
事肇祸精神病人收治管理、家
庭困难精神病患者救助等保障
和改善民生政策的相继出台，
主动到医院住院治疗的精神病
患者日益增多。不过，随着
2012 年 12 月珠海市医疗体制
改革，红旗医院改为社区医院
实行收支两条线管理，承包管
理模式不能运作，精神科面临
关闭，患者无处安置的境地。
为此，金湾区目前急需新建一
所精神病专科医院，以面对精
神病患者日益增加的治疗需
求，也用来安置目前红旗医院

精神康复科住院患者。
“为此，金湾区建设西部首

个公立精神康复医院事宜，被列
入了计划之中。”金湾区卫计局

相关人士介绍，2016年年底，
金湾区精神康复医院项目经
过区政府同意，正式启动。
2017年，该项目被列为当年金

湾区政府的十大民生实事。
目前，该项目正在进行施工图
审核等阶段，预计今年年底将
正式施工，2020年完工。

金湾将建西部首个公立精神康复医院
总投资7802万元 今年年底开建

本报讯 记者宋爱华报道：经
过五个多月的紧张筹备和施工，
9月14日，梅华街道世邦党群服
务中心揭牌暨妇联服务项目进驻
启动仪式在世邦5号馆举行，这
标志着世邦家居建材商圈有了党
建红色阵地，同时将围绕“家文
化”党建工作品牌，开展一系列妇
联项目活动。据悉，这也是梅华
街道辖区按照全市党群服务中心
建设标准建成的首个新经济领域
的党群服务中心。

据了解，2017年世邦集团成
为珠海市新兴领域商圈党建示范
单位，世邦集团管理层高度重视
党建工作的开展，在梅华街道的
大力支持下，积极推动党群服务
中心的建设。

昨天记者在现场看到，世邦

党群服务中心主要由户外党群
阵地、室内党员驿站和党群服务
中心三部分组成。世邦5号馆西
广场被建设成党群阵地，广场上
的12个魔方和巨大的电子显示
屏幕，以党的十九大精神、党的
发展历史等为宣传内容，营造浓
厚的宣传氛围。进入馆内，一楼
服务台和二楼西部区域都设有
党员驿站，员工会为顾客提供咨
询、指引等便民服务，还有党群
建设资料可随手取阅。最后是
占地300多平方米的党群服务
中心，内设六个主题功能区域，
主要面向广大党员、入党积极分
子和群众，开展党务政策咨询、
传播党建理论知识、帮扶困难党
员群众、推进区域化党建工作等
服务活动。

梅华街道世邦党群服务中心揭牌
香洲区妇联服务项目同时进驻启动

本报讯 记者古春婷报道：不
生病就是健康吗？医生是你健康
的最大保障吗？健康60%取决
于生活方式你知道吗？13日，珠
海市政协召开“推进健康珠海建
设”圆桌协商会议，市政协委员代
表、市直相关职能部门和区负责
同志30多人就如何加快建设珠
海健康环境、健康服务、健康生
活、健康文化、提升市民健康素养
等问题畅所欲言，探索研究加快
健康珠海建设的方法和举措，提
出对策和建议。市政协副主席黄
文忠参加会议。

珠海市第八次党代会提出了
“全面推进健康珠海建设”的目
标，将建设“健康珠海”作为城市
发展战略之一，市政协把全面推
进健康城市建设作为年度重点课
题开展了系列专题调研。

近年来，珠海高度重视卫生
与健康事业，切实加强卫生投入，
全市卫生与健康事业持续发展，
为健康珠海建设奠定了良好基
础。但距离健康城市、助力健康

中国的目标还有一定距离，全社
会参与健康城市建设、健康促进
的良好局面还没有真正形成。

会上，大家认为，推进健康珠
海建设必须要加强政府管理，建
立高效统一的协调机制和行动框
架，“融健康于万策”，积极动员全
社会参与，形成健康城市共建共
享的格局；要将健康城市规划纳
入城市规划的基本要素，将健康
城市规划的专篇纳入城市和村镇
总体规划编制内容；要进一步创
新医疗体制机制，建立科学的医
疗标准及健康设施建设标准，合
理配置优质健康医疗资源，解决
好东西部不平衡等问题；要进一
步建立和完善健康保障体系，完
善养老服务体系，强化“医养”结
合；要在不断完善现有的卫生信
息化系统的基础上，尽早建立健
康城市监测网络和评估体系及
健康教育普及平台，树立锻炼保
健预防至上，防病胜于治病的理
念，营造健康文化，提高居民健康
素养。

市政协召开“推进健康珠海建设”圆桌协商会议

居民基本健康素养亟待提高

本报讯 记者张伟宁报道：9
月 14日，副市长阎武带队分赴
湾仔、横琴新区及香洲区的农贸
市场、医院、学校等重点场所，对
做好国家卫生城市复审迎检及
防范台风“山竹”工作进行现场
督办。

当天，督办人员一行首先来
到湾仔连屏市场，对市场整体卫
生环境情况进行了考察。在现
场，记者随督办人员考察发现，连
屏市场内部环境仍需改善，市场
周围的排水渠内仍有未经处理的
污水在露天环境下散发出异味，
市场附近的排洪渠，水体质量较
差，气味难闻，督办人员现场提出
了整改意见，并要求按照复审迎
检的标准，立即整改。当天，督办
人员还来到横琴商业步行街及横
琴市场走访考察。记者见到，横
琴商业步行街两旁汇聚了数十个

小吃摊点，地面没有食品残留及
厨余垃圾，食品摊档各自备有垃
圾桶，步行街环境整洁干净。在
横琴市场，熟食摊档根据要求，在
售卖处都设置了围挡隔板，以确
保售卖的熟食与露天环境隔离。
督办人员还对市场周边的食肆等

“三小”场所进行现场察看，确保
“三小”场所做到亮证经营，重点
场所卫生证照齐全。

在横琴新区第一中学，督办
人员详细考察了学校食堂等场
所的卫生环境，并要求学校继续
保持食堂等场所干净卫生，确保
学生用餐的食品安全。此外，针
对台风“山竹”可能对我市带来
的影响，督办人员还详细察看了
学校的避护场所。阎武表示，一
定要做好防台风措施，不能掉以
轻心，学校的避护场所门窗等设
施要加固，确保万无一失，周边
的山体斜坡也要做好预防地质
灾害的准备。当天下午，督办人
员还来到香洲客运码头，对码头
的防台风措施进行了详细检查，
督办人员要求，除了及时发布航
班动态信息，还要做好应急预
案，确保台风来临时的人员财产
安全。

市领导督办重点场所复审迎检及防台风工作

现场要求市场整改
避护场所加固门窗

本报讯 记者高松 戴丹梅报
道：9月 14日，横琴新区第十九
期“科谷汇”之珠海知名企业考察
行走进珠海市小源科技有限公
司，来自辖区科技企业的近50名
企业家参加活动。

“科谷汇”是由横琴新区商
务局指导，横琴金融投资集团公
司与横琴发展有限责任公司主
办，横琴金投创业谷孵化器管理
有限公司承办的横琴新区科技

企业服务平台，旨在通过持续举
办科技金融工作坊、企业家经验
分享会等活动，培育形成一批高
科技产业，打造为横琴新区的

“科技企业俱乐部、企业成长助
推器”。

当天，考察团一行首先参观
了小源科技办公环境，随后听取
了小源科技CEO段雨洛关于创
业历程和公司三轮融资过程的发
展心得。据悉，小源科技注册于

横琴，是一家致力于语义解析
技术和应用的人工智能企业，
已先后成功获得三轮融资，公
司规模和业务不断壮大。

据悉，自今年6月举办第
一期活动以来，目前，“科谷汇”
已成功举办了十八期活动，内
容涵盖名师讲堂、投融资项目
推介会和知名企业考察交流活
动等，为促进横琴新区企业发
展及产业培育起到了积极作

用。得益于此平台，由横琴金
投创业谷孵化器管理有限公司
运营的横琴澳门青年创业谷已
累计孵化了298家企业，其中
港澳创业团队165家；累计22
家企业获得风险投资，融资额
4.14亿元；培育国家高新技术
企业27家。

“‘科谷汇’为我们在横琴创
业创新搭建了一个交流平台。”
一位参加活动的企业家表示。

横琴打造“科谷汇”平台

为企业成长加油助力

本报讯 记者钟夏报道：9月
14日下午，由市科工信局主办，
市工业互联网协会、南方信息化
与工业化融合创新中心联合承
办2018年珠海市工业企业“上
云上平台”暨“百千企业腾飞行
动”工业互联网专题对接活动在
位于高新区的哈工大新经济资
源开发港举行，吸引了格力电
器、魅族科技等相关企业共300
多名代表参加。

工业互联网是指互联网和新
一代信息技术与工业系统全方位
深度融合所形成的产业和应用生
态。活动现场，省经信委、市科工
信局负责人详细解读了省、市深
化“互联网＋先进制造业”发展工
业互联网实施方案、支持企业加
快发展工业互联网若干扶持政策
及省工业企业“上云上平台服务
券”补助方案等，让参会者全面深
入了解省、市政府关于企业“上云

上平台”的最新政策要点及项
目申报流程。

今年8月，市科工信局印
发《珠海市深化“互联网+先进
制造业”发展工业互联网实施
方案（2018-2020）》，提出要
加快推动珠海市工业互联网产
业发展，促进制造业进一步降
本提质增效，形成实体经济与
互联网相互促进、同步提升的
良好格局，推动珠海先进制造

业在新时代实现创新发展，争
当全省示范。

自2015年成立以来，市工
业互联网协会已有会员单位
400 多家。该协会负责人表
示，将大力开展工业互联网扶
持政策宣贯及应用推广活动，
进一步推动我市工业企业“上
云上平台”，助力珠海制造业数
字化、网络化、智能化转型升
级。

我市举行工业互联网专题对接活动

加快推动工业企业“上云上平台”
本报讯 记者莫海晖报道：9

月14日，格力集团与中国康辉旅
游集团就文化旅游产业合作在
珠海签订战略合作协议，双方
将开展文化旅游项目咨询、设
计、策划、运营、营销等方面的
全方位合作，共享资源，合作共
赢。格力集团董事长周乐伟、中
国康辉旅游集团总裁孟志军出席
了签约仪式。

据了解，双方签署战略合作
协议后，将发挥各自产业优势，推
进格力集团东澳岛玲玎海岸项目

建设和发展，力争把东澳岛打造
成为全域旅游示范点、旅客向往
的休闲旅游目的地。

据介绍，格力集团东澳岛玲
玎海岸项目总开发面积约40万
平方米，分三期进行，计划总投资
约40亿元，致力于在全域旅游发
展方针的指导下，将东澳岛打造
成为集婚庆蜜月、康疗养生、亲子
娱乐等概念于一体的国际高端生
态旅游区。目前，东澳岛玲玎海
岸一期项目已完成，二期项目即
将于年内动工。

格力集团与康辉集团签订战略合作协议

携手打造东澳岛玲玎海岸项目

数说

●金湾区精神康复医院项目位于金湾区珠海机场高速南侧、大林山东侧。

●该项目总用地面积为 6774.98
平方米，规划总建筑面积15849.31平
方米。

●主要建设内容包括：新建1栋医
疗综合楼、地下停车场及其配套设施。

●根据规划，该医院将设置床位
200 张，计划总投资为 7802.32 万
元。医院建成后，将具备门诊接诊能力
18000人/年，住院人次1000人/年。
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